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須坂市教育委員会３月定例会 【会議録】 

 

１ 日 時 2022年３月 22日（火）午後 1時 30分～午後 3時 00分  

 

２ 場 所 市役所 305会議室 

 

３ 出席した委員 教育長      小林 雅彦 

         教育長職務代理者 二ノ宮邦彦 

         教育委員     水上 智恵 

         教育委員     山下美知子 

 

４ 説明のため出席した職員 

         教育次長     清水 秀一 

学校教育課長   中村 健司 

         子ども課長    小林 昌幸 

         人権同和教育課長 牧  俊彦 

         学校給食ｾﾝﾀｰ所長 北堀 智 

         文化スポーツ課係長 中村 紀子 

         生涯学習推進課長 山岸 一延 

         主任指導主事   後藤 昭彦 

         指導主事     竹前 金三 

         指導主事     北村 雅 

 

５ 事務局出席職員 

庶務係長     小林 貴彦 

庶務係担当係長  安川 尚義 

 

６ 本日の会議に付した事項 

 

（１）学校等の状況報告について 

    

（２）議 題 

議案第 11号 須坂市教育委員会事務局職員の任免について 

議案第 12号 文化財指定解除の答申について 

議案第 13号 須坂市立学校施設開放管理指導員の委嘱について 
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議案第 14号 須坂市子ども・子育て会議委員の委嘱について 

                    

（３）協 議 

  多様性がいきる須坂市の新たな学校（案）について 

 

（４）一般行政報告 

① 教育長出席行事の報告について 

② 行事共催等承認の報告について 

③ 令和４年３月定例会一般質問の報告について 

④ 国名勝米子瀑布群現状変更の許可について（橋の塗装修繕） 

⑤ 国名勝米子瀑布群現状変更の許可について（不動橋再設置） 

⑥ 新型コロナウイルス発生・対応状況について 

⑦ 2021年度子育てセミナー実施報告（別冊） 

⑧ 墨坂中学校講師傷害事件について 

⑨ 2022年度 補正予算第 1号（案）について 

 

（５）その他 

① 教育委員会行事予定について 

② 須坂市教育委員会主催・共催大会等への出席について  

③ 小・中・支援学校の入学式の出席者について 

④ 年度末、年度当初の辞令交付等日程について 

⑤ その他 

 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  

小林教育長が開会を宣した。 

  

１ 学校等の状況報告について 

教育長が説明を求めた。 

（１）後藤主任指導主事、竹前指導主事が学校等の状況について説明した。 

・児童生徒の欠席（30 日以上）状況について、２月末現在、小学校 23 人、中学

校 60人。 

・小学校３年生で、2月末現在の新規不登校者数が５人に少し多くなっている。 

・3 学期の各学校の行事の実施状況について、小学校のスキー教室は３校でのみ

実施。その他の学校はコロナが感染拡大傾向にあったことから中止した。 
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・卒業式はコロナ感染予防のため、在校生の出席を５、６年生のみとする等、各

学校で出席者を限定して実施した。 

（市内中学校卒業生の進路状況） 

・卒業生の内、307 人（約 68％）が市内の高校と飯山・中野地域の公立高校に進

学する。 

・長野市の公立高校への進学は、54人（約 12％）。 

・ここ数年、通信制高校へ進学する生徒が増えている。その理由は、今まで不登

校傾向の生徒は、定時制高校や長野西高校への進学が多かったが、近年、私立

の通信制の高校が増えたことが１つの要因。 

（特別支援学級卒業生の進路状況） 

・知障学級の５人の内、１名は市内の高校へ進学。４名は長野養護学校すざか分

教室と信大付属特別支援学校へ進学。 

・自・情障学級の 14 人の進路は、市内高校へ４人、私立高校へ４人、専修学校へ

５人、家居１人。 

 

（２）北村指導主事より活動報告 

  ・各学校１回訪問し、校長・教頭と学力向上について懇談を実施。6 月から 9 月

に全校で授業参観を実施した。 

  ・研究主任研修会を年５回実施。教育 ICT化の取り組みについて、研究主任の授

業参観などを実施。 

・中学校問題作成委員会を開催し、国語、数学、英語の３教科について、1 学期

の期末、２学期の中間・期末、３学期の期末の４つのテストについて、中学校

で共通の問題を作成した。来年度は、思考力、判断力、表現力を問う問題が作

れるような研修にしていく。 

・全国学力調査、総合学力調査の分析 

・GIGAスクール構想についての保護者や教員向けの資料作成や ICTを活用した家

庭学習の手引きを作成した。また、ICT推進モデル校（２年間）を８校指定し、

研究を推進している。 

 

（３）宮崎指導主事より活動報告 

・小学校で英語が教科となり２年目となった。市内どこの学校でも同じ質の授業

が受けられ状況になっている。 

・身近なことであれば英語で話せる児童が多くなってきた。 

・課題として、学級担任が英語の授業を行う場合、教員が過去に自分で習った時
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の勉強の仕方を再生産してしまう。覚えること、ドリルなどが中心になってし

まうことがある。 

・小中学校の接続が課題だと感じる。小学校で学んできたことが、中学校で活か

されていないことがある。中学校の指導要領が変わったため、それに合わせて

指導方法を変えていく必要がある。 

・小中学校の教員が相互に授業を見たり、研修をする機会を増やしていきたい。 

・今年度も信州大学の酒井先生に指導いただいたが、来年度も小中学校の英語授

業のあり方について一体的に学ぶ機会を設けていきたい。 

 

（４）竹前指導主事より活動報告 

・来年度から須坂小、仁礼小、豊丘小で知的障害の特別支援学級に入る児童がい

なくなるため、知的障害の特別支援学級がなくなる。 

・保護者に対して知的障害の特別支援学級に入ることについて、啓発活動をして

いく必要がある。 

・ＬＤ等通級教室が、来年度、墨坂中に２学級目ができる。 

・ことばの教室は、今年度から栗ケ丘小学校にサテライト教室を作って運営して

きた。利用者がとても多い。須坂小学校のことばの教室も利用者が多いため、

２学級目を検討していく必要がある。 

・須坂支援学校が開設して 10年経過し、障害が重度多様化してきている中で、支

援学校のあり方も検討していく必要がある。 

 

２ 議 題   

議案第 11号 須坂市教育委員会事務局職員の任免について 

議案第 12号 文化財指定解除の答申について 

議案第 13号 須坂市立学校施設開放管理指導員の委嘱について 

議案第 14号 須坂市子ども・子育て会議委員の委嘱について 

教育長からの求めで、各課長が説明した。特に意見・質問無く、承認された。 

 

３ 協 議 

多様性がいきる須坂市の新たな学校（案）について 

二ノ宮委員： 

 ・学校を支える「学校運営協議会」とあるが、現在の信州型コミュニティスクール

との違いは何か。 

 北村指導主事： 

 ・現在の体制では機能しきれない部分がある。学校評議員制度から抜け出せない状
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態が続いているため、仕組みを変えるための提案。 

 二ノ宮代理： 

 ・学校の運営に関して、今よりももっと色々な人が意見を言える組織という認識で

よいか。 

 北村指導主事： 

 ・そのとおりです。学校はもっと外に開いて、皆さんの意見を取り入れなければい

けない。地域の方や企業の方、学識経験者等も加わった組織。 

 山下委員： 

 ・多様性がいきる須坂市の新たな学校（案）が広く市民に示されるようであれば、

専門用語等に注釈をいれて分かりやすくした方がよい。 

 

  

４ 一般行政報告 

(1) 教育長出席行事の報告について 

教育長が主だった出席行事について説明した。 

    

(2) 行事共催等承認の報告について 

小林教育長が説明を求め、中村学校教育課長が説明した。 

・後援事業が４件、共催１件 

 

(3) 令和４年３月定例会一般質問の報告について 

小林教育長が説明を求め、清水教育長が説明した。 

  

(4) 国名勝米子瀑布群現状変更の許可について（橋の塗装修繕） 

 小林教育長が説明を求め、文化スポーツ課中村係長が説明した。 

・大黒橋、権現橋、熊野権現橋の表面劣化による塗装修繕を許可。  

 

(5) 国名勝米子瀑布群現状変更の許可について（不動橋再設置） 

小林教育長が説明を求め、文化スポーツ課中村係長が説明した。 

 ・台風 19 号により、不動橋の一部が欠損しているため、橋を再度設置することを

許可。 

 

(6) 新型コロナウイルス発生・対応状況について 

 小林教育長が説明を求め、中村学校教育課長が説明した。 

・まん延防止重点措置が３月６日で終了。３月１８日から部活動を再開することを

学校及びスポーツ協会等へ通知した。 
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(7) 2021年度子育てセミナー実施報告 

小林教育長が説明を求め、小林子ども課長が説明した。 

・子育てセミナーについて、育成会関係では５町で 10 回、保育園・幼稚園では 11

回開催した。コロナ禍で例年より開催回数が少なかった。 

 

(8) 墨坂中学校講師傷害事件について 

 小林教育長が説明を求め、中村学校教育課長が説明した。 

・３月５日に判決が確定。県教育委員会は３月７日に、３月５日付で当該講師が失

職したことをプレスリリースした。 

 

(9) 2022年度 補正予算第 1号（案）について３月補正予算（案）について 

小林教育長が説明を求め、各課長が説明した。 

 

５ その他 

（1）教育委員会行事予定について 

小林教育長が説明を求め、各課長等が説明した。 

  次回定例会は４月 26日（火）午後２時に決定した。 

 

（2）須坂市教育委員会主催・共催大会等への出席について 

小林教育長が説明を求め、中村学校教育課長が説明した。 

 

（3）小・中・支援学校の入学式の出席者について 

小林教育長が説明を求め、中村学校教育課長が説明した。 

 

（4）年度末、年度当初の辞令交付等日程について 

小林教育長が説明を求め、中村学校教育課長が説明した。 

 

（5）その他 

  無し 

 

 

小林教育長が閉会を宣した。 


